

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
Team 5	S0068/22	28.02.2022
zum/zur F0045/22 Stadträtin Stefanie Middendorf CDU-Ratsfraktion		
Bezeichnung Begrüßungstafeln in der Stadt Magdeburg		
Verteiler Der Oberbürgermeister		Tag 08.03.2022

2004 hatte der Stadtrat beschlossen, in der Öffentlichkeit stärker für den ersten deutschen Kaiser zu werben. Mit dem Begrüßungstext auf der Tafel "Magdeburg - Stadt Ottos des Großen" werden Besucher seit August 2006 schon am Stadteingang auf die große Geschichte der Elbestadt hingewiesen.

Die Begrüßungstafeln an den Ortseingängen fielen durch ihr strahlendes Orange sofort ins Auge. Eine Abbildung der - Magdeburgern bestens bekannten - Otto-Plastik des Herrscherpaares aus dem Dom, weist Gäste und Besucher auf die große Geschichte der Elbestadt hin. Nun sind die Begrüßungstafeln nur noch blass und repräsentieren die Landeshauptstadt nicht mehr. Teilweise wurden sie auch schon zurückgebaut.

Mit der Bewerbung zur Kulturhauptstadt stand auch die Erneuerung der Begrüßungstafeln im Raum.

Auch in der GWA Sitzung Alt Olvenstedt, im November 2021, wurde über die Problematik der Begrüßungstafeln gesprochen.

Daher bitte ich um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wird es auch ohne den erfolgten Zuschlag zur Kulturhauptstadt 2025 eine Erneuerung der Begrüßungstafeln geben?
2. Wenn ja, wie sieht der aktuelle Stand der Neugestaltung der Begrüßungstafeln aus dem Dezernat III Wirtschaft, Tourismus und regionale Zusammenarbeit aus?
3. Wann werden die neuen Begrüßungstafeln an den Ortseingängen aufgestellt bzw. ausgetauscht?

Die Verwaltung nimmt dazu wie folgt Stellung:

Zu Frage 1: Wird es auch ohne den erfolgten Zuschlag zur Kulturhauptstadt 2025 eine Erneuerung der Begrüßungstafeln geben?

Ja, die Begrüßungstafeln werden im Rahmen des neuen touristischen Informations- und Wegeleitsystems erneuert, welches sich derzeit in der Planung befindet. Innerhalb eines ganzheitlichen Ansatzes sollen die Willkommensschilder Teil einer abgestimmten Schilderfamilie des städtischen Leitsystems sein. Gäste, die mit dem PKW anreisen, sollen über diesen ersten visuellen Referenzpunkt bereits an den Stadteinfahrten willkommen geheißen werden und mit dem im Innenstadtbereich für sie zur Verfügung stehenden Orientierungssystem optisch in Berührung kommen.

An dieser Stelle sei auch auf die diesbezüglichen Informationen im Tourismuskonzept der Landeshauptstadt Magdeburg und in der Stellungnahme S0396/21 der Verwaltung verwiesen.

Zu Frage 2: Wenn ja, wie sieht der aktuelle Stand der Neugestaltung der Begrüßungstafeln aus dem Dezernat III Wirtschaft, Tourismus und regionale Zusammenarbeit aus?

Eine Machbarkeitsstudie zur Entwicklung und Umsetzung eines touristischen Informations- und Wegeleitsystems unter der Leitung des Dezernats III befindet sich derzeit in den letzten Zügen. Die Ergebnisse der Studie werden in ihrer finalen Version im April/Mai 2022 erwartet.

Zu Frage 3: Wann werden die neuen Begrüßungstafeln an den Ortseingängen aufgestellt bzw. ausgetauscht?

Über den genauen Zeitpunkt der Installation neuer Begrüßungstafeln kann derzeit noch keine verbindliche Aussage getroffen werden. Vorbehaltlich eines positiven Stadtratsbeschlusses auf Grundlage der Machbarkeitsstudie und entsprechender Mittelverfügbarkeit wird für das Gesamtvorhaben eine GRW-Infrastrukturförderung angestrebt, welche bei erfolgreicher Beantragung einen Zeithorizont bis Ende 2023 vorgeben würde.

Sandra Yvonne Stieger
Beigeordnete